



García Montero: “Mal hacen a la convivencia democrática quienes desprecian las lenguas maternas”

El director del Instituto Cervantes defendió el catalán, gallego y vasco y pidió “sacar las lenguas de la crispación política coyuntural”

C.A.S. | SALAMANCA

El poeta y director del Instituto Cervantes, Luis García Montero, defendió ayer en Salamanca el “plurilingüismo de la España diversa” y pidió “normalización democrática” para sentir “orgullo del diálogo entre las distintas lenguas”. “Mal hace por la convivencia democrática quien lleva el desprecio a las lenguas maternas en vez de sentirse orgulloso de su enriquecimiento y capacidad de diálogo”, subrayó el Premio Nacional de Literatura y Premio Nacional de Ensayo, para quien las lenguas oficiales como el gallego, catalán y vasco son “riqueza” y reclamó un “esfuerzo para sacar las lenguas maternas de la crispación política coyuntural”.

“Quien ofende a una lengua materna nos está ofendiendo en lo más profundo de nosotros porque en la lengua materna aprendemos a decir madre, te quiero o tengo hambre”, añadió Montero,

La Universidad de Salamanca fue pionera en el estudio del catalán, gallego y vasco en los años 50, destacó el rector

que recordó que cuando comenzó su etapa como escritor en 1980 compartió estancias con escritores vascos, catalanes y gallegos en la Casona de Verines en el norte de España, de la Universidad de Salamanca, donde “el diálogo entre distintas lenguas fue muy enriquecedor”.

En este sentido, el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, recordó que la institución salmantina en los años 50 fue la primera en España en el estudio del catalán, gallego y euskera con grupos de investigación y cátedras.

Por otra parte, el crítico y ensayista habló de los peligros de las redes sociales y la tecnología: “Están llenas de cosas positivas pero si se utilizan mal, son el soporte para extender la degradación de la convivencia”. Luis García Montero advirtió del uso de la palabra “amigo” en internet, una persona a la que no puedes “tocar” ni con quien “discutir”, que “no has visto en la vida y se dedica a dar me gusta o insultarte”. “El mundo virtual no puede sustituir al conocimiento de la historia y de los seres humanos”, subrayó el director del Instituto Cervantes, en contra de internet como medio para extender calumnias y noticias falsas.



Luis García Montero, en su charla en la Universidad. | J. CUESTA

Colaborar con academias y universidades iberoamericanas para difundir el español

Montero recordó que casi 600 millones de personas en el mundo hablan esta lengua

C.A.S. | SALAMANCA

El director del Instituto Cervantes ofreció una charla en Salamanca para hablar del “sólido convenio” con la Universidad de Salamanca, “pieza fundamental en un proyecto muy necesario de perspectiva iberoamericanista del español”. Montero recordó que en el mundo hay más de 480 millones de hablantes de español como lengua materna y si se añaden los que lo hablan como segunda lengua la cifra se acerca a los 600 millones. Los españoles sólo son un 8% de la comunidad muy amplia de hispanohablantes, por ello el director del Instituto Cervantes abogó por colaborar con academias y universidades en Hispanoamérica para promover la enseñanza del español en una visión “global”. “La lengua es vehículo de empatía. El estudio de las culturas nos ha enriquecido”, agregó el rector.

Montero explicó que a finales de marzo tendrá lugar en Córdo-

ba (Argentina) un congreso de la lengua con las cuatro instituciones que comparten el proyecto iberoamericanista de difusión del español: la Universidad Nacional Autónoma de México, la Universidad de Salamanca, la Universidad de Buenos Aires y el Instituto Cervantes.

En su conferencia, Luis García Montero hizo una reflexión a partir del recuerdo de Salvador Vila, rector de la Universidad de Granada ejecutado en 1936 junto a García Lorca y que fue discípulo de Miguel de Unamuno. “Vila fue un ejemplo claro del compromiso con las Humanidades que quiero reivindicar. Las universidades tienen que cambiar de ciclo y defender el concepto tan desacreditado de verdad y asegurar el desarrollo cultural y el conocimiento”, subrayó el escritor que mostró su optimismo porque “el trabajo institucional tiene un sentido” para “defender los derechos humanos”.